
 Evangile : selon Saint Marc (10, 35-45)  
Faut-il toujours être le plus fort ? Et si la force, c'était d'être doux avec les autres ? Ce dimanche, Jésus 

nous donne son conseil pour devenir grand... Jacques et Jean veulent avoir les meilleures places auprès 

de Jésus, au Ciel. Jésus les invite à désirer autre chose, à découvrir que devenir grand, c’est regarder les 
autres avec amour et se mettre à leur service. Un bon serviteur est attentif aux autres, pour qu’ils soient 

heureux. Toi aussi, tu deviens grand lorsque tu prends soin des autres. Chaque jour,  

tu grandis. Maintenant, qu'arrives-tu à faire tout seul ? Quel est le dernier service que tu  

as rendu ? A qui demandes-tu de l'aide ? Pourquoi ? (Prions en Eglise junior) 

En ce temps-là, Jacques et Jean, les fils de Zébédée, s’approchent de Jésus 

et lui disent : « Maître, ce que nous allons te demander, nous voudrions que 

tu le fasses pour nous. » Il leur dit : « Que voulez-vous que je fasse pour 

vous ? » Ils lui répondirent : En ce temps-là, Jacques et Jean, les fils de 

Zébédée, s’approchent de Jésus et lui disent : « Maître, ce que nous allons 

te demander, nous voudrions que tu le fasses pour nous. » Il leur dit : « Que 

voulez-vous que je fasse pour vous ? » Ils lui répondirent : « Donne-nous 

de siéger, l’un à ta droite et l’autre à ta gauche, dans ta gloire. » Jésus leur 

dit : « Vous ne savez pas ce que vous demandez. Pouvez-vous boire la 

coupe que je vais boire, être baptisés du baptême dans lequel je vais être 

plongé ? » Ils lui dirent : « Nous le pouvons. » Jésus leur dit : « La coupe 

que je vais boire, vous la boirez ; et vous serez baptisés du baptême dans 

lequel je vais être plongé. Quant à siéger à ma droite ou à ma gauche, ce 

n’est pas à moi de l’accorder ; il y a ceux pour qui cela est préparé. » Les 

dix autres, qui avaient entendu, se mirent à s’indigner contre Jacques et 

Jean. Jésus les appela et leur dit : « Vous le savez : ceux que l’on regarde 

comme chefs des nations les commandent en maîtres ; les grands leur font 

sentir leur pouvoir. Parmi vous, il ne doit pas en être ainsi. Celui qui veut 

devenir grand parmi vous sera votre serviteur. Celui qui veut être parmi 

vous le premier sera l’esclave de tous : car le Fils de l’homme n’est pas 

venu pour être servi, mais pour servir, et donner sa vie en rançon pour la 

multitude. » 
Que voulez-vous que je fasse pour vous ? : as-tu un désir  

qui te tient à cœur ? En parles-tu à Dieu ? (Cléophas)                                                                        

La coupe que je vais boire : autrefois, on faisait boire une coupe d'alcool  

amer aux condamnés à mort. C'est de sa mort que Jésus parle ici à Jacques et Jean. 

baptême : il ne s'agit pas du baptême de Jésus par Jean Baptiste dans l'eau  

du Jourdain. Ici, Jésus veut parler de sa plongée dans  

les eaux de la mort et de sa résurrection. (P en É jr) 

rançon : somme d’argent donnée pour libérer une  

personne qui a été enlevée.  Jésus a donné sa vie en rançon 

pour nous libérer du péché et de la mort. (Magnificat jr) 

vous serez baptisés… être plongé : as-tu été baptisé ? Si 

oui, à quel âge ? Sinon en as-tu parlé à ta famille ? 
(Cléophas)                            
le Fils de l’homme… mais pour servir : servir demande 

un dépassement de soi. Souviens-toi  

de la dernière fois que tu as rendu service…             

  

feuille « Dimanche » 
 

Paroisse Saint Jean Paul II 

De Limoges 

 

             
          Jacques et Jean, deux des premiers disciples qui ont suivi Jésus, ne manquent 

pas d’audace. Pour s’assurer un avenir, ils demandent à Jésus de leur accorder une 

place d’honneur auprès de lui. Mais alors qu’ils demandent du « pouvoir », Jésus 

leur parle de « service »… Dans le royaume de Dieu, le plus grand est celui qui met 

sa vie, par amour, au service des autres. Ce passage d’Evangile vient éclairer nos 

propres choix et notre comportement de chrétien. (Magnificat junior) 
                                                                                     
             Autour de Jésus, certains se réservent les meilleures places. Ils n’ont donc 

rien compris ! Collectionner des privilèges ne grandit pas l’humain. Rendre service, 

si !… En vérité être grand, ce n’est pas ordonner et « faire sentir son pouvoir », 

mais plutôt écouter et être au service de tous... Jésus « n’est pas venu pour être 

servi, mais pour servir », sans compter, jusqu’à donner sa vie pour nous ! Alors, à 

mon tour de suivre ses traces ! Pour grandir en humanité, la recette, c’est de rendre 

service, tout autour de moi. (Frère Matthieu Palayret, Cléophas)         
 

            « Le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi mais pour servir. » 

Est grand celui qui sert. Comme Jésus, pleinement homme et Dieu, qui a eu 

la passion de servir, mettons notre dynamisme au service du progrès de la 

communauté humaine. Nous pourrons avancer avec assurance vers celui qui 

nous appelle à servir tous les hommes... Si Jésus parle de rançon, c'est que notre 

nature blessée fait en sorte qu'il nous est difficile de marcher droit sans aide. Après 

tout, une rançon, c'est un prix à payer pour la liberté d'autrui. Jésus paie ce prix, il 

fait ce sacrifice d'amour afin qu'il nous soit de nouveau possible de marcher droit. 

L'imiter, c'est consentir à cette offrande de soi qui est la condition de la liberté de 

l'autre : un parent qui se fait violence pour laisser son enfant voler de ses propres 

ailes ; un passant qui donne de son temps pour parler à une personne itinérante, lui 

rendant ainsi sa dignité ; le témoin d'une scène d'injustice qui a le courage 

d'intervenir afin de rétablir la justice, etc. (P. en Eglise)              19 et 20 octobre 2024                         



  Première Lecture : Livre d’Isaïe (53, 10-11) 
Isaïe, comme tous les prophètes, parle à partir de ce qu'il voit, à partir d'événements bien concrets ;  

il fait très souvent référence au passé, mais c'est pour éclairer le présent ; il parle aussi de l'avenir,  

mais pas pour l'annoncer (parce que l'avenir n'est pas programmé d’avance)… On est dans un contexte de 
persécution… ce passage est inséré dans le livre du deuxième Isaïe (c’est-à-dire les chapitres 40 à 55 d’Isaïe), 

on peut penser qu’il s’agit de l’Exil à Babylone. La souffrance est là pour ce peuple qui a tout perdu et qui 

peut aller jusqu’à se sentir abandonné de Dieu. (d’après M. N.  Thabut) 500 ans avant Jésus, le lire d’Isaïe 

parlait d’un mystérieux serviteur de Dieu. Les chrétiens disent que Jésus a été ce serviteur fidèle. (P. en E. jr) 

Nous lisons également ce passage du livre d'Isaïe le Vendredi saint, quand nous faisons mémoire de la mort 
de Jésus sur la croix. Cela signifie que le Christ, par sa mort et sa résurrection, réalise ce que le prophète  

annonçait en la personne de ce mystérieux serviteur. (Magnificat junior) 

Broyé par la souffrance, le Serviteur a plu au Seigneur. S’il remet sa vie en 

sacrifice de réparation, il verra une descendance, il prolongera ses jours : par 

lui, ce qui plaît au Seigneur réussira. Par suite de ses tourments, il verra la 

lumière, la connaissance le comblera. Le juste, mon serviteur, justifiera les 

multitudes, il se chargera de leurs fautes. 
serviteur : il s’agit probablement du peuple lui-même exilé, ou ce qu’il en reste : le 

petit noyau qui essaie coûte que coûte de rester un serviteur de Dieu… lorsque son 

Serviteur est broyé par la souffrance, Dieu se penche sur lui avec un amour de 

prédilection… avec " miséricorde ", un cœur attiré par la misère… dans la souffrance… 

on peut réagir par le durcissement (haine pour haine), ou par l’amour et le pardon… De 

tout mal, Dieu peut nous aider à faire sortir un bien ! Voilà la merveille, la puissance de 

l’amour de Dieu... Dans la souffrance, le serviteur ne tient le coup que parce qu’il sait 

qu’il est l’objet de la vigilance de Dieu, Isaïe dit " de la prédilection de Dieu ". En 

hébreu, le texte du psaume dit " L’œil de Dieu est sur ceux qui le craignent ". Belle 

manière de dire sa sollicitude. (d’après M. N.  Thabut)  Aujourd'hui, nous savons que le 

Serviteur dont parle Isaïe est Jésus qui fait toujours la volonté de Dieu son Père. 

(Magnificat junior) 

sacrifice de réparation : c’est un cadeau  

que l'on fait à Dieu pour lui demander pardon. 

justifier : rendre juste, mettre sur te chemin de Dieu. (Prions en E) 
 

Psaume : 32 

Ce psaume comporte 22 versets… 22, c’est le nombre des lettres de l’alphabet hébreu, on dit donc que  

ce psaume est " alphabétisant ". Lorsqu’on rencontre un psaume alphabétisant, on sait d’avance qu’il est 

consacré à l’Alliance que Dieu a proposée à son peuple pour annoncer son projet au monde et pour le réaliser. 

Manière symbolique de dire la perfection du projet de Dieu, qui est le tout de notre vie, " de A à Z ".  

4 Oui, elle est droite, la parole du Seigneur ; 20 Nous attendons notre vie du Seigneur : 

il est fidèle en tout ce qu'il fait.                            il est pour nous un appui, un bouclier… 

5 Il aime le bon droit et la justice ;            22 Que ton amour, Seigneur, soit sur nous 

la terre est remplie de son amour.                                   comme notre espoir est en toi ! 

18 Dieu veille sur ceux qui le craignent, 

qui mettent leur espoir en son amour, 

19 pour les délivrer de la mort, 

les garder en vie aux jours de famine. 

 

la parole : en Dieu la parole est acte ; le même mot hébreu " Davar " veut dire  

à la fois " parole " et " action, œuvre, événement ". Ce que Dieu dit, Il le fait ! " Il dit et 

  cela fut " répète le récit de la création au chapitre 1 de la Genèse. (M. N.  Thabut) 

craindre Dieu c’est espérer en son amour. 

Que ton amour, Seigneur, soit sur nous comme notre espoir est en toi ! :  

quel espoir as-tu dans ta vie ? (Cléophas)                            
jours de famine : c’est certainement une allusion au temps de l’Exode : pendant la marche 

dans le désert, Dieu a réellement sauvé le peuple qui mettait son espoir en lui, en  

lui envoyant la manne, chaque matin. (d’après M. N.  Thabut) 

 

Deuxième Lecture : lettre aux Hébreux (4, 14-16) 
Tu connais les héros des dessins animés. Ils ont beaucoup de pouvoirs. Ils sont puissants et utilisent leur  

force pour faire le bien,... parfois le mal. Tout le monde les respecte parce qu'ils montrent leur supériorité, et qu'à 

leur côté, personne ne fait le poids. Mais pour ceux qui veulent être des héros en suivant Jésus, c'est différent ! Il 
leur demande de se faire les serviteurs de tous. Car pour lui, le vrai pouvoir est là : c'est aimer les autres, sans 

chercher à être au premier rang. (Prions en Eglise junior) Retourné dans la gloire du ciel, Jésus ne vous a  

pas abandonnés. Etant venu partager notre vie humaine, il connaît bien nos faiblesses et peut nous porter  

vers son Père, pour que nous obtenions son pardon et vivions dans la grâce de son amour. (Magnificat jr) 

Frères, en Jésus, le Fils de Dieu, nous avons le grand prêtre par excellence, celui qui a 

traversé les cieux ; tenons donc ferme l’affirmation de notre foi. En effet, nous n’avons pas 

un grand prêtre incapable de compatir à nos faiblesses, mais un grand prêtre éprouvé en 

toutes choses, à notre ressemblance, excepté le péché. Avançons-nous donc avec assurance 

vers le Trône de la grâce, pour obtenir miséricorde et recevoir, en temps voulu, la grâce 

de son secours. 

 
le grand prêtre : chef des prêtres du Temple, était le seul à pénétrer une fois par an  

dans le Saint des saints : cette pièce du Temple, vide, faisait penser à la présence 

mystérieuse de Dieu au cœur du monde. Pour saint Paul, Jésus est devenu le seul vrai grand 

prêtre car il a montré que Dieu était au cœur de la vie des hommes. (P en E jr)  

faire grâce : donner son pardon par amour. (Magnificat junior) 

la miséricorde : c’est l’amour de Dieu, toujours prêt à pardonner. (Magnificat jr)  

obtenir miséricorde : c'est recevoir le pardon de quelqu'un. (Prions en Eglise jr)  

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

Moi je connais ma valeur : ma valeur, c'est le Christ. Je vaux le sang d'un Dieu et je reconnais en tout homme  

ce frère pour lequel le Christ est mort (Rm 14, 15) (Père Guillaume de Menthière, Magnificat)                                                                                     

 
La semaine missionnaire mondiale est consacrée à aider les chrétiens les plus pauvres  

qui n'ont pas d'églises pour se rassembler. Dans les paroisses, de grandes quêtes sont organisées.  

Elles doivent aider à la construction des églises de salles de catéchisme, à la formation de catéchistes et de prêtres.  

Prie pour que tout le monde puisse découvrir le message de Jésus. (Prions en Eglise junior) 

  

 


